





# CON AMOR, POR DOS CHAU- CHAS

Por ANITA  
FELIU



**Al recibir el Premio  
Municipal por su poesía,  
Edmundo Herrera  
enfatiza su vocación de  
"maestro escuelero"**

EN DIAS DE ILUSTRAS y frías noches, hace 10 años vimos llegar a un modesto poeta al Taller de Literatura en la humeda ciudad peninsular.

Casi no había regresado en el trío y en la noche de un año desfilaron, desfilando en hymnos, sombrillas y mantecas. Pero allí Edmundo Herrera permaneció hasta el amanecer al resguardo del viento de San Vicente. Estaba como enterrándose apretando, balanceando en las fuertes riendas de un caballo literario que tenía como sede la Universidad de Concepción.

Nuestro encuentro de ahora, en San Roque, nos muestra el mismo poeta, cargando sobre sus espaldas un buen número de galardones, además de los respetabilísimos premios de la Presidencia de la Asociación de Escritores canario y canarias, tres Papas, y especialmente en celebración en el Centro de Cultura Contemporánea de La

mano para Japón"; le seguirán "La Corte del Hombre", Premio Alfonso de la Sociedad de Escritores y editado por Editorial Universitaria en 1964, "Otoño Fuego", Premio Océano, con el que hoy ha ganado el Premio Municipal 1971. Si Ud. cree que es último premio, pasea más. Están 40 premios, seis propios premios de Profesor de la Escuela de Artes Gráficas, su libro "El Paseo de los poetas", Premio Gabriela Mistral, con un prólogo de Augusto Saborío, y en donde vuelve a las cosas de su barrio, a la infancia, a la patria del humor. Añadamos también el Premio del Comercio Boliviano y el Premio Nacional del Magisterio.

Muy paralelo y sin descanso ha marchado su andar general que lo ha llevado a la Presidencia de la Asociación de Escritores.

Entusiasmado en los trabajos de la Comisión de Cultura de la Presidencia, partió en el tren de la Cultura. Por todas estas cosas tiene mucho que decir en diferentes direcciones.

— "Mi actitud está comprometida con la revolución", es su primer planteamiento. Y agrega, "Sí, cambiar el mundo expresivo que poseo".

La tarea principal para hoy es ir a buscar al fondo del pueblo, a lo profundo de su amor por la poesía, que comienza en la infancia y allí se pierde. Porque sigue conservándose a memorias y no a comprenderla y quererla. De ahí que se aleja de las gentes.

— "Hemos usado el recital. Una dinastía ya caducó".

— "Y cuando se arca la canción?"

— No hemos sido muy afortunados. Sólo hemos podido. Muchado ha recibido el talento del cantante Serraz, pero no hay mucho más. La TV apenas ha entrado con Nicanor Godoy, Nicanor y Nicanor Pasa. Ni se habla de los poetas mayores. La TV transmite es un ejemplo en este sentido.

Para Herrera se trata del acceso de todos, pueblos y pueblos y por consiguiente en el momento de hoy. Al igual que ocurre con la ciencia popular.

La otra tarea es de la proliferación de los talleres literarios que ofrecen los herramientas para quien viene del pueblo con su intelecto y natural bagaje de talento artístico.

Lo tenemos al trabajo que están haciendo las instituciones de entonces. Son de todo tipo, pero uno que nos sorprende es la audacia con que están luchando porque el Banco del Estado tiene el mejor criterio para premiar

# **Con amor, por dos chauchas : [entrevista] [artículo] : Anita Feliú.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Autor secundario:Feliú, Anita

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1971

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Con amor, por dos chauchas : [entrevista] [artículo] : Anita Feliú.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)